

# 泉小だより



学校教育目標 かしこく やさしく たくましく

めざす学校像 豊かな人間関係を育み、子ども一人一人の瞳が輝く学校

ホームページ <https://izumi-e.edumap.jp>

所沢市立泉小学校

令和7年度

## 夏休み直前号

生活目標

身の回りを整とんしよう

保健目標

プールで体をきたえよう

☆7月18日現在

児童数 576名

### 子どもの「今」を見取り、励まし、伸ばす

本日で1学期が終了しました。保護者の皆様、地域の皆様にご理解とご協力をいただき、充実した教育活動を進めることができました。ありがとうございました。

先日、一年生の子が、「校長先生、見て！私の朝顔！！」と元気に声をかけてくれました。子ども達は、毎日、水やりをして、芽が出た喜び、つるがどんどん伸びる驚き、花が咲いた時の感動を味わったことでしょう。

植物が育つ条件は、肥料と水と太陽です。肥料は、その植物に合ったものが必要です。水は多すぎても少なすぎてもいけません。日当たりも考えなければなりません。植物が、今、何をほしがっているのか、その様子を見て与えることが大切です。肥料と水と太陽、三つの条件が揃えば、植物は、これらをどんどん吸収して、自ら成長していきます。そして、花を咲かせ、実を実らせます。子育ても同じです。大人は、子どもの「今」を見取り、その子どもにとって必要なものを考え与えれば、子どもは自ら、どんどん成長していきます。



本日、お子さんに通知表を渡しました。お子さんが咲かせた「花」、実らせた「実」を讃めてあげて、成長と一緒に喜んでください。課題については、この先、お子さんの新しい「花」が咲き、新しい「実」がなるよう、「何が必要か」を考え、太陽になって励ましてください。そうすれば、お子さんには、自らの課題を乗り越えていく力が育ちます。

長い夏休みになります。9月以降の活力を蓄えるためにも、ご家族のふれ合いを深め、かけがえのない思い出をたくさんつくっていただければと思います。

### 7月全校朝会 「ありがとう」は魔法の言葉

(前段略)今日は、まず、校長先生がとてもうれしかったことをお話しします。それはね、みんなの安全を見守ってくださっているおじさんから、こんな話を聞きました。通学路を歩いている子ども達が、「いつもありがとうございます。」って、おじさんに感謝の気持ちを伝えられたそうです。おじさんは、

毎朝、雨の日も、暑い日も、寒い日も立ち続けてよかったです。うれしい気持ちになったそうです。(途中略)

今日は、「ありがとう」は「魔法の言葉」というお話をします。なぜ、「ありがとう」が「魔法の言葉」なんだろうね？・・・答えはね、「ありがとう」と言われた人は、「役に立てて、うれしいなあ」とか、「喜んでくれてうれしいなあ」とか、とてもうれしい気持ちになります。「ありがとう」と言った人にも良いことがあります。「ありがとう」が言える人は、相手をうれしい気持ちにしてあげられるので、「いい人だなあ」、「友達になりたいなあ」と思ってもらえます。「ありがとう」を言う人も、言われる人も、よい気持ちになるので、「ありがとう」は「魔法の言葉」と言われています。「ありがとう」は、みんなを気持ちよくする魔法の言葉だから、たくさん言いたいですね。一生懸命働いてくれたり、ご飯をつくってくれたりしている家の人に「ありがとう」を言っていますか？学習や運動を一生懸命教えてくれる先生がいますね。友達がいなければ遊べないし、学習や運動だってつまらないですね。先生や友達にも「ありがとう」を言っていますか？朝、通学路に立ってくださっているおじさんやおばさんに「ありがとう」を言っていますか？皆さんには、感謝の気持ちをたくさん感じられるようになって、「ありがとう」をたくさん言えるようになってほしいと思います。そうなると、「ありがとう」の魔法が広がって、みんながどんどん気持ちよくなって、もっともっと楽しい泉小学校になっていきます。(後段略)

## 安全な夏休みを

子ども達が夏休みを有意義に過ごし、9月から元気に登校できるように、以下の内容をお子さんと確認し、その徹底をお願いいたします。

### 【防犯に関して】

お子さんの行動に注意を払い、遊び方など約束を徹底させてください。

- ①行き先、連絡先、帰宅時刻等を確認する。
- ②子どもだけで遊べるのは本校学区域のみ。
- ③露出が少ない等、子どもにふさわしい服装。
- ④名前や住所等が不明な人に接触しない。
- ⑤ゲームセンター、カードショップ等、金銭が必要になる場所へは、子どものみで行かない。

### 【交通安全に関して】

交通安全指導を徹底してください。

- ①道路でキックボードやローラースケートスケートボード等に乗らない。
- ②自転車に乗るとき、ヘルメットを着用。一時停止や左右確認など交通ルールやマナーを守る。

### 【インターネットに関して】

インターネットに制限なくアクセスできる環境を子どもに与えると、以下の4つの危険に陥る懸念があります。

#### (1)ネット(ゲーム)依存

ネット(ゲーム)をやり過ぎて昼夜が逆転してしまう子ども、有害サイトを見て心理的なダメージを受ける子どもが少なくありません。心の不調を訴えたり、9月に登校を渋ったりする子どももいます。

#### (2)身元不明者への接近

過去の調査によると、ネットで知り合った人と「会ってもいい」と思っている子どもが、高校生で4割、中学生で3割弱いるという結果があります。子どもの危険に対する認識の甘さが懸念されます。

#### (3)SNSトラブル

SNSの中で、いじめやトラブルに遭い、命に係わる事態や、長期の欠席を余儀なくされる事態に陥る事例があります。意図せず加害側になってしまう事例もあります。

子どもがこれら3つの危険に遭遇してしまうのは、管理する立場にある保護者の責任です。以下の管理を徹底してください。

- ①時間の制限等、約束を守らせる。
- ②有害サイトにアクセスさせないようフィルタリングを設定する。
- ③子どもが何を見て、どんなコミュニケーションをしているか把握する。必要な場合は、保護者どうして連携して指導する。

### 【災害や事故等に関して】

毎年のように、海や川、プールで痛ましい事故が起きています。また、今年の夏も大変気温が高く、熱中症にかかる懸念が高まっています。地震や火災等、いつ発生するかわかりません。ご家庭でも次のことを徹底してください。

- ①子どもだけで、プール等に行かせない。
- ②帽子の着用、こまめな水分補給や休憩を心がけさせる。
- ③地震発生時、倒壊する可能性がある物から遠ざかる等、危機発生時の対応を確認する。

地域の皆様におかれましては、子供の遊び方や自転車の乗り方等について、必要な状況であれば、その場でご指導いただき、学校にもご連絡いただけすると助かります。

### 学校閉庁日について

毎年8月11日から16までの期間は、サマーリフレッシュウィークです。この期間は、学校行事や会議、部活動等行わないことにより、子ども達の心身のリフレッシュを図るとともに、学校の省エネルギーを推進し、教職員の休暇取得推進と健康増進を図ることを目的として設定されています。

- この期間、職員は在勤しません。
- 緊急の連絡が必要な場合は、所沢市教育委員会学校教育課へ連絡してください。

04-2998-9238

### 2学期始めについて

9月1日(月)始業式

3時間授業 下校 11:50

9月2日(火)3時間授業 下校 11:50

9月3日(水)通常日課開始

給食開始